



GOBIERNO DEL  
ESTADO DE MÉXICO

GENTE QUE TRABAJA Y LOGRA  
**enGRANDE**



# Artesanía Mexiquense

La grandeza de nuestra gente



Juguete de Madera  
San Antonio la Isla.



- En San Antonio la Isla y Rayón, municipios del Estado de México, se producen juguetes tradicionales de madera, los cuales representan un ingreso importante para las comunidades ya que un gran número de artesanos se dedican a esta actividad.
- La técnica del torno de violín permitía la producción de juguetes de madera; hoy en día los tornos eléctricos han sustituido esta herramienta; sin embargo, el principio es exactamente igual, un trozo de madera que gira y es desbastado en forma cilíndrica por filosas gurrías que el artesano utiliza como herramientas.
- Trompos, yoyos, baleros y pirinolas se elaboran con gran colorido, es el principal atractivo en la gama de los juguetes tradicionales mexicanos.
- Además elaboran otros juguetes como la tablilla mágica, escaleras, tamborcillos, coches y camiones, entre muchos otros, todos ellos pintados y decorados a mano, o se les da color a través de la fricción de dos pedados de madera, logrando un vistoso tono en color café.



Mexiquenses  
**más orgullosos**

Yo soy   
**mexiquense**